

Fecha: 11-07-2025 Medio: El Diario de Atacama

Supl.: El Diario de Atacama
Tipo: Noticia general

Título: Trabajadores solicitan que se asuman las responsabilidades tras caída de chimenea

Pág.: 5 Cm2: 398,3 VPE: \$443.651 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.200 6.600 Neutra



## LOS PARTICIPANTES DE LA REUNIÓN DESARROLLADA EN EL SALVADOR

## Trabajadores solicitan que se asuman las responsabilidades tras caída de chimenea

**codelco.** El hecho ocurrió el 13 de junio. Los funcionarios habrían advertido el inminente peligro.

Redacción/P. Vásquez cronica@diarioatacoma.cl

yer la Comisión de Minería de la Cámara de Diputados sesiónó en El Salvador, donde se analizó la situación de la Fundición de Potrerillos, de Codelco. Según los trabajadores hubo advertencias antes de la caída de la chimenea.

El viernes 13 de junio, cerca de las 12 horas colapsó la planta de Ácido, cayendo, lo que para trabajadores de la estatal era un hecho que era previsible y no se adoptaron las medidas para que esto no ocurriera.

Se indaga las causas de lo ocurrido, sin embargo esto podría deberse a fatiga de material o a falta de mantenimiento. Por ello, apuntan a que se determinen responsabilidades a pesar que no hubo lesionados.

"Como dirigentes sindicales y los trabajadores a través de sus herramientas de seguridad y sus jefaturas, venían denunciando que en la chimenea había un riesgo inminente".

Explicó que a empresa reconoce que en 2023, a través de una empresa de ingeniería se hizo un estudio de riesgo de infraestructura en distintas divisiones, había en la División Salvador tres riesgos de caída, esta chimenea estaba en tercer lugar. "Nuestros trabajadores denunciaron que estaba muy corroída, y tenía una inclinación de 20 centímetros. Además, se vio impactado por el fuerte sismo que hubo en la región", señaló Patricio Elgueta, dirigente del sindicato número 2 de Potrerillos.

Tras esto, hay una investigación en curso, sin embargo los trabajadores esperan claridad respecto a la responsabilidad de lo sucedido y que los eventuales responsables sean sanciones y que no renuncien antes que esto ocurra. "Todavía no se conocen los resultados de la comisión investigadora", sentenció.

La diputada Daniella Cicardini, quien forma parte de la comisión señaló que "acercar posiciones, tener sentados en una misma mesa a los trabajadores, a la plana ejecutiva de Codelco es tremendamente simbólico, es un hito histórico que estemos desde la Cámara de Diputados tendiendo puentes. Una empresa estatal como Codelco tiene que estar a la al-



LA CAÍDA DE LA ESTRUCTURA OCURRIDA EN JUNIO

tura de las exigencias ciudadanas, de los desafíos económicos porque es una cuprifera que cumple un rol tremendamente importante en términos productivos no sólo a nivel regional, sino nacional. Además, entender que hay dificultades respecto a gestiones y temas administrativo que evidentemente se tienen que mejorar. Valoramos que también existen esas autocríticas y que se busquen responsabilidades con respecto a situaciones que no se pueden pasar en alto como lo que pasa con la chimenea de Potrerillos".

Cristian Tapia, otro de los parlamentarios, explicó luego de la sesión que "ha habido un compromiso con los trabajadores y trabajadoras, especialmente los que están con enfermedades profesionales. También con el problema que pasa en la Fundición y Refinería de Potrerillos que durante tantos años se ha dejado de estar" (43

